豊小だより



平成26年11月28日 12月号 (No.494) 練馬区立豊玉小学校 校 長 中 村 豊

12月だからこそ学べること

校長 中 村 豊

12月は子供たちにとって、「もう少しで楽しみがやってくる」わくわくする月です。クリスマス、冬休み、お年玉・・・・。しかし一方で大切にしなければいけないこと、学んで欲しいこともたくさんあります。

たとえば、年末に近付けば近付くほど、季節や師 走の町の雰囲気の変化を感じること、お手伝いをす ることから家族を学ぶこと、新年を迎える準備を行 うことで文化や伝統、礼儀を学ぶこと等々ができる 時期と考えます。また、じっくりと一年を振り返る 機会にもなります。どうぞご家族で、「貴重な12 月」をお過ごしください。

さて、改めてお礼を申し上げます。11月には、PTA 活動や地域の皆様による、本当に素晴らしいイベントを実施していただきました。多くの子供たち、そして保護者の皆様も和やかなで有意義な時間を過ごせたことと確信します。当日はもとより、準備・計画に大変ご苦労された皆様に心からお礼申し上げます。

【朝礼の話から】

- ① 羽生選手が怪我をおして演技をしました。 自分ならどうしますか。どちらでも正解です。立派 なのは、自分で判断、人の責任にしないところ。
- ② 一本の鉛筆。この鉛筆を皆さんが使うまでに、どれだけ多くの人が働き、家族の生活を支えているかな。全ての物には心がある。
- ③ ボランティアの仕事 いろいろなボランティア があります。PTA や地域の方の取組もボランティア です。人のため、無償のサービスでエネルギー源は、「思いやり」。皆が持っている心です。

【試行より実施へ】

防犯対策として、正面玄関(北玄関・通用門)を常 時施錠することにしました。ご用の際はインターホン で訪問をお知らせください。来校される皆様には、ご 不便をおかけしますが、ご理解・ご協力をお願いいた します。併せて、東西南のドアも常時閉めるようにい たします。そのために「指挟み防止パット」を全ての ドアに取り付けました。

1月10日(土)午前中 ロンドンパラリンピック ゴールボール 金メダルチーム来校

本年度の道徳授業地区公開講座では、道徳の授業を公開し、更に特別授業として、金メダリストの皆さんによる「特別授業」を午前中、体育館で行います。ビデオ、お話、質問、実技等々、子供・保護者・地域の皆さんで、「心」を考える特別講座です。どなたでも参加できます。進行等につきましては、後日お知らせします。











- 1日(月) 振替休業日
- 2日(火) 全校朝会 連合音楽鑑賞教室(5) ベルマーク
- 3日(水) 特別時程 4 時間授業 研究授業(5 校時・6-2 社会)
- 4日(木) 体育朝会 安全指導
- 5日(金) 児童集会
- 8日(月) 全校朝会(合唱団発表) 委員会
- 9日(火) 保護者会(1~3) 社会科見学(6)
- 10日(水) 体育朝会 避難訓練
- 1 1 日(木) 特別時程 5 時間授業 研究授業(6 校時 4-2·4-3 道徳)
- 12日(金) 特別時程 社会科見学(5)
- 13日(土) 特別時程 学年行事(1)
- 15日(月) 全校朝会 クラブ活動

環境美化週間始(~19日)

- 1 6 日(火) 社会科見学(3) 学年行事(5)
 - 保護者会(4~6)
- 17日(水) 体育朝会 午前授業 研究授業(5 校時・4-1 道徳)
- 18日(木) 特別時程 歯科健診(全)
- 19日(金) 音楽集会
- 2 2 日(月) 情報モラル講習会(5 年・保護者) クラブ
- 23日(火) 天皇誕生日
- 2 4 日(水) 児童集会
- 25日(木) 全校朝会 給食終
- 26日(金) 冬季休業日始
- 7日(火)冬季休業日終了
- 8日(水)全校朝会 給食始 安全指導 計測(6)

11月の活動から







PTA 主催 防災防犯体験学習



アニメの授業(6年)



PTA 主催デコパージュ教室



児童集会



お話会(ねりまお話の会の皆様)



音楽集会(「ふるさと」合唱

武石移動教室 5年生

担任 沼田 侑子

10月29日~31日まで武石移動教室に行ってきました。子供たちは、初めての移動教室に不安な気持ちと、活動を楽しみにする気持ちとがあったようですが、進んで準備をして当日を迎えていました。

初日に「火起こしやストラップ作成、縄文人への変装体験・キャンプファイア」、2日目に「車山登山・八島ヶ原湿原散策・バター作り体験・きもだめし」、3日目に「お土産の購入・りんご狩り」を行いました。

この2泊3日では、一人一人が任された係の仕事を確実に行うことができました。また、自分のことは自分でやるということを意識するきっかけになりました。友達と寝食を共にしたことで、学級を越えた友達との絆を感じていたようでした。

移動教室で学んだことを、日々の学校生活 で是非生かしてくれることを期待していま す。

体育的活動

体育主任 髙橋 新

12月4日から、持久走に取り組みます。 活動時間は、朝休み、中休み、朝学習時間(一 過間に一度)です。

平成 26 年度東京都体力調査の結果によると、持久力を測る 20mシャトルランの結果が東京都の子供たちは全国平均よりも下回っているそうです。本校でも、同じような傾向が見られます。

そこで、学校をあげて子供たちの体力向上 のために定期的に体育的活動に取り組んで います。5月は長縄、1月は短縄です。

この持久走をきっかけとして、今後、日常 的に持久走に取り組むことを期待していま す。ご家庭での働きかけをぜひともお願い致 します。

学年の様子から 4年生

担任 浜 亜也子

4年生は、体験を通しての子供たちの発見や驚きを大切にした学習活動を行っています。国語では、「働く人のキラリを伝えよう豊玉お仕事リーフレット」という学習をしました。豊玉地域で働く人に取材をし、働く人の努力や技術、思いなどを伝えるリーフレットを作成しました。緊張しながらも、自分でカメラを持って写真を撮り、インタビューし、その答えに目をきらきらと輝かせていました。完成したリーフレットは、学校の図書室に展示します。12月の第2土曜の際にでも是非ご覧ください。ご協力いただいた保護者の皆様、地域の皆様、ありがとうございました。

総合的な学習では、講師の先生方をお招きし、 様々な立場の方の生活の様子や思いを学びました。年齢や障害の有無などにかかわらず多くの人 が利用しやすいように配慮されたユニバーサルデ ザインについて調べ、「伝えよう 考えよう やっ てみよう ユニバーサルデザイン発表会」に向け て準備を頑張っています。

PTA 防犯防災体験教室

11月22日、素晴らしい天候に恵まれて、恒例の体験教室が開催されました。

オープニングでは、練馬消防団第一分団による消火 活動のデモンストレーション、練馬消防署レスキュー 隊による救助活動デモンストレーションが行われま した。間近でのデモンストレーションは迫力満点で、 参加者から大きな驚きの声が響きました。

その後、グループごとに、煙ハウス、応急救護訓練、 初期消火訓練、119番通報体験、薬物乱用防止訓練を 行いました。実際に見たり、体験したりすることを通 して、災害や犯罪から身を守る知識とスキルを身に付 けることができました。

終了後、炊き出しによる非常食アルファー米とカレーを全員でいただきました。

今回の運営に際して、PTA、警察署、区防災課、避難拠点連絡会(三西会)の皆様のご尽力にお礼を申し上げます。

健康づくりのお手本は大人の姿!

養護教諭 伊藤 節子

師走、今年もあとわずかとなりました。これからの数ヶ月は寒さとの戦いで、からだは健康状態を維持するためとても力を発揮します。このために、夏よりもからだに病原菌が入りやすくなり、かぜやインフルエンザが流行するのです。かからないようにするためには、ウイルスからイヤがられることです。

ウイルスがいやがること・・・!

- ○すききらいせず、何でも食べる。
- ○夜更かしせず睡眠をしっかりとる。
- ○ゴロゴロせず、よく運動する。
- ○流行期はマスクをつけ、人ごみを避ける。
- ○部屋の環境(保温・加湿・空気の入れかえ) に気を配る。

健康でいる大切さを大人が伝えることが、子供の成長のもととなります。「あたりまえ」と考えてしまいがちですが、どうか、大人の目で子供の基本的生活を意識した温かい言葉を通い合わせ、学童期の子供の成長を大切にしてください。

学校教育は、ご家庭での健康意識が土台となって、鍛え、学び、育む場所です。つらかったり、がんばったりした学校生活の強い心を、ご家庭で癒やされる工夫をしてあげてください。

12月生活目標 「きれいな学校にしましょう」 生活指導委員会 伍堂 祐子

豊玉小では、一週間のうち月・火は学級清掃、

木・金は縦割り班清掃をしています。自分の教室 以外の場所を分担して、協力して掃除をしていま す。棚の下や後ろなど、隅々まで丁寧に掃除をし ている子もいて感心させられます。一方、ほうき やぞうきんを正しく使えない子もいます。普段の 生活では、なかなか経験できないことなのですが、 身に付けてほしいことの一つです。ご家庭でも、 お手伝いなどを通して、練習させていただけたら と思います。

12月の生活目標は、「きれいな学校にしましょう」です。気持ちよく、落ち着いて学習できる環境を自分たちで作る、という気持ちを育てていきたいと思います。

校内研究だより

研究推進委員会

先日、2年生の道徳の研究授業を行いました。 資料「ぐみの木と小鳥」は、最近姿を見せないり すを心配したぐみの木が、小鳥に話をすると、小 鳥が代わりにぐみの実をりすへ届けてあげるお話 です。りすの家へ行くと、りすが病気だったこと を知り、翌日も嵐の中、小鳥はりすの元へ届けに 行きます。

自分でりすの元へ行けないぐみの木のために、 病気で困っているりすのために、飛び立つ小鳥の 気持ちを考えることを通して、温かい心やすすん で親切にしようとする心情を育てたいという願い を込めて授業を行いました。



学習の様子や資料を1階会議室前に掲示してあります。御来校の際、ぜひ、ご覧ください。

お知らせ掲示板 【保護者会】

1年~3年 12月9日(火)午後3時~ 4年~6年 12月16日(火)午後3時~ 場所は学年だよりでお知らせします。

【豊玉小合唱団発表会】

12月8日(月)8:25~ 体育館

また、12月14日(木)武蔵野音楽大学ベートヴェンホールで開催されます練馬区音楽祭に本校の合唱団が出演いたします。

【情報モラル講習会】 12月22日(月)

2 校時 5 年生対象

3 校時 保護者対象

ネット犯罪に巻き込まれないための情報が 満載です。ぜひご参加ください。

【スクールカウンセラー来校日】

12月4日 11日 18日 いずれも木曜日 9:00~16:30

【心のふれあい相談員来校日】

2日(火) 5日(金) 9日(火) 16日(火) 19日(金) 22日(月)

 $9:00\sim15:00$